



Die beste Gesellschaft? â?¡Gedanken zu Nachgedachtâ?¡ (232)

Description

Die beste Gesellschaft? â?¡Gedanken zu Nachgedachtâ?¡ (232), [Originalbeitrag](#) verfasst von Christina Lander, verÃ¶ffentlicht am 18.7.2017 von Osthessennews

Also was ist nun die bessere Gesellschaft: mit sich selbst allein? Mit anderen zusammen sein?*

GlÃ¼cklich kann sich schÃ¤tzen, wem es gelingt, das eigene Leben so zu gestalten, wie es einem gefÃ¤llt. Die Frage, ob ich lieber alleine oder in Gesellschaft bin, fÃ¤llt ebenfalls in den Bereich der persÃ¶nlichen Freiheit.

Zum GlÃ¼ck handelt es sich dabei gar nicht um zwei Optionen, zwischen denen man sich fÃ¼r eine entscheiden mÃ¼sste. Denn zwischen einem vÃ¶llig zurÃ¼ckgezogenen Einsiedlerleben und einem Leben in der Ã¶ffentlichkeit liegen jede Menge Abstufungen.

Und auch die Autorin kommt ja zu dem trivialen Schluss: Manchmal mÃ¶chte man seine Ruhe haben. Und manchmal auch nicht.

Was uns heute so selbstverstÃ¤ndlich erscheint, war frÃ¼her alles andere als das. Noch nie in der Geschichte der Menschheit hatten die Menschen eine so groÃe Handlungsfreiheit wie in einer modernen offenen und freien Gesellschaft. Als die Menschen noch in StÃ¤mmen lebten, hÃ¤tten EinzelgÃ¤nger kaum eine Ãberlebenschance gehabt.

Ãberleben nur in Gesellschaft?



Ein klarer Blick auf die nat rliche Wirklichkeit, die eigenen

W nsche und Bed rfnisse und das Bewusstsein, dass ein gl ckliches und erf lltes Leben Herausforderung und Chance zugleich ist, k nnen helfen, klarer zu sehen.

Wer sich, zum Beispiel verursacht durch christliche Indoktrinierung als (erb-)s ndig, krank, unw rdig und abh ngig von Gottes Gnade wahrnimmt, dem d rfte es schwerer fallen, auf die eigenen W nsche und Bed rfnisse zu achten oder diesen gar nachzugehen.

Die angebliche pers nliche Freiheit ist gef rlligst daf r zu verwenden, sich Gott zu unterwerfen. Andernfalls droht endlose Dauerbestrafung.

Denn nicht etwa denen, die sich um ein gl ckliches und erf lltes Leben bem ht haben, stellt der W stengott Jahwe die postmortale Belohnung in Aussicht. Sondern denen, die bereit sind, sich diesem Gott bis zur Selbstaufgabe zu unterwerfen. Und die bereit sind, sich auf eben diese Belohnung *nach ihrem Tod* vertra sten zu lassen.

Herr, ich bin nicht unw rdigâ?!

Auch wenn das immer mehr Christen heute verst ndlicherweise nicht mehr wahr haben wollen: Diesseitiges Gl ck und individuelle Selbstverwirklichung sind wahrlich nicht die Ziele, die das Christentum f r seine Anh nger vorsieht.

Das Streben nach diesseitigem Gl ck und das Verfolgen von eigenn tzigen Zielen sind verp nt. *â?¢Herr, ich bin nicht unw rdigâ?!* passt nicht wirklich zu *â?¢Ich strebe ein gl ckliches, selbstbestimmtes Leben an, ohne dabei gleichberechtigte Interessen Anderer zu verletzen.â?¢*

Statt sich bei der Lebensgestaltung an Phantasiewesen und deren erfundenen und behaupteten Absichten zu orientieren, stehen ganz nat rliche und vor allem tats chlich belastbare Faktoren zur Orientierung zur Verf gung. Zum Beispiel:

- Die zeitliche Einmaligkeit und Begrenztheit des eigenen irdischen Daseins
- Die eigenen F higkeiten, Chancen und M glichkeiten
- Die eigene Be- und Eingeschr nktheit
- Die eigenen Bed rfnisse und die der Mitmenschen und der Umwelt
- â?!

Einfach nur Gl ck gehabt!

Inwieweit jemand in seiner Handlungsfreiheit eingeschr nkt ist oder nicht, h ngt heute ma geblich von zwei Faktoren ab: Geburtsort und soziales Umfeld.

Wer zum Beispiel in einer niederen Kaste in eine Hindu-Familie hineingeboren wird, wird sich seine bevorzugte Gesellschaft sp ter vermutlich kaum so frei w hlen k nnen wie jemand, der keinen solchen, von Menschen k nstlich eingerichteten Zw ngen unterliegt.

Oder wer vom Kleinkindalter an eingetrichtert bekommen hat, dass er s ndig, unw rdig und erl sungsbed rfzig ist, wird sich sp ter schwerer tun, den eigenen Bed rfnissen (egal ob nach Gesellschaft oder nach Alleinsein) den gleichen Stellenwert einzur umen, wie es Menschen tun, die zu selbstverantwortlichem Denken und Handeln erzogen worden waren. Und dazu, auch auf ihre eigenen W nsche und Bed rfnisse zu achten.

Nat rlich spielt auch die Zeit eine wichtige Rolle: Die Frage, ob eine Heirat zwischen Angeh rigen unterschiedlicher Konfessionen statthaft oder  berhaupt m glich ist, w re noch vor wenigen Jahrzehnten wahrscheinlich verbreitet anders beantwortet worden als heute.

***Die als Zitat gekennzeichneten Abschnitte stammen aus dem eingangs genannten und verlinkten Originalbeitrag.**

****Wir haben keinen materiellen Nutzen von verlinkten oder eingebetteten Inhalten oder von Buchtipps.**

Category

1. NACHGEDACHT 2017

Tags

1. Gesellschaft
2. handlungsfreiheit
3. Individualismus
4. lebensgestaltung

Date Created

18.06.2017